
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Schulträgerausschusses  

der Stadt Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Montag, den 28.09.2020 

Sitzungsbeginn: 15:00 Uhr 

Sitzungsende: 17:20 Uhr 

Ort, Raum: Rathaus, Stadtratssaal 

 



 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzende 
Prof. Dr. Cornelia Reifenberg 

SPD-Stadtratsfraktion 
Anke Simon 
Baris Yilmaz 
Selina Akdeniz 
Martina Blaufuß 
Holger Scharff 
Eleonore Hefner 

CDU-Stadtratsfraktion 
Daniel Beiner 
Dominik Jermann 
Dr. Thorsten Ralle 
Alexander Weih 
Dr. Wilhelma Metzler 
Mirko Taus 

Stadtratsfraktion Die Grünen im Rat 
Monika Kleinschnitger 
Konstantin Fröhlich 

Stadtratsfraktion Grünes Forum und Piraten Ludwigshafen 
Sandra Schwab 
Kathrin Lamm 

AFD-Fraktion Ludwigshafen 
Maike Jurk 
Pascal Bähr 

FDP-Stadtratsfraktion 
Jörg Matzat 

FWG-Stadtratsfraktion 
Markus Sandmann 
Johannes Mund 

DIE LINKE Stadtratsfraktion 
Jan Mohammad 

Verwaltung 
Ingo Sitter 
Anne Niedecken 
Ulf Schornick 
Andreas Pfaff 
Martin Krauß 
Karmela Nimac 
Nina Leif 
Heike Ettischer 



Tagesordnung: 

Informationen der Verwaltung 

1. Schulentwicklungsplan 2020 
Mittelfristige Ausbauplanung 2025/26 

2. Aufhebung BBS Sozialwesen, Gesundheit und Hauswirtschaft 

3. Wechsel der Schulform Anne-Frank-Realschule plus 

4. DigitalPakt Schule 2019 bis 2024 
- Sachstand 
- Sofortausstattungsprogramm 

5. Information über Eilentscheidung Beschaffung Access Points 

6. Bildung eines Unterausschusses des Schulträgerausschusses zur Benehmensherstel-
lung nach § 26. Abs. 5 Schulgesetz 

Beantwortung von Anfragen 

Es wurde form- und fristgerecht eingeladen, Die Beschlussfähigkeit des 
Schulträgerausschusses liegt vor. 

Protokoll: 
Vor Eintritt in die Tagesordnung erweitert die Vorsitzende Frau Prof. Dr. Reifenberg die 
Tagesordnung um Tagesordnungspunkt 7, den Antrag der Stadtratsfraktion Grünes Forum 
Ludwigshafen und Piraten. 

Informationen der Verwaltung 

 Herr Sitter berichtet, dass die Grundschulen Goethe-Mozart-Schule Oppau, Wittels-
bachschule, Ernst-Reuter-Schule und Mozartschule Rheingönheim in das Landespro-
gramm „Medienkompetenz macht Schule“ aufgenommen wurden. 

 Weiterhin wurden die IGS Edigheim und das Geschwister-Scholl-Gymnasium zu In-
formatik Profilschulen ernannt. 

 Mit Schreiben vom 30.06.2020 hat der Grundschulbereich der Albert-Einstein-Grund- 
und Realschule plus die Option für die Einrichtung eines Ganztagsschulangebots zum 
Schuljahr 2021/22 erhalten. 

 Um Schulen und Kitas künftig schneller und bedarfsorientiert sanieren und ausbauen 
zu können, hat eine eine Arbeitsgruppe unter Leitung des Bereichs "Organisation und 
Verwaltungsentwicklung" beschlossen, einen interdisziplinären und dezernatsüber-
greifenden Lenkungskreis einzurichten. 

 
 
zu 1 Schulentwicklungsplan 2020 

Mittelfristige Ausbauplanung 2025/26 

Herr Pfaff stellt Schulentwicklungsplan anhand von Folien vor. (Anlage 1) 

Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
zu 2 Aufhebung BBS Sozialwesen, Gesundheit und Hauswirtschaft 

Frau Prof. Dr. Reifenberg verweist auf die Ausschussvorlage 



Antrag: 

Der Schulträgerausschuss möge beschließen dem Stadtrat zu empfehlen, der Aufhebung der 
Berufsbildenden Schule Sozialwesen, Gesundheit und Hauswirtschaft Anna-Freud-Schule, 
zeitgerecht zur Herstellung des öffentlichen Interesses zur Errichtung einer Berufsbildenden 
Schule im Rhein-Pfalz-Kreis, zuzustimmen 

Beschluss: 

Der Ausschuss stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 

zu 3 Wechsel der Schulform Anne-Frank-Realschule plus 

Frau Prof. Dr. Reifenberg verweist auf die Ausschussvorlage 

Antrag: 

Der Schulträgerausschuss möge beschließen, dem Stadtrat zu empfehlen, dem Wechsel der 
Organisationsform der Anne-Frank-Realschule plus von kooperativer Form zu integrativer 
Form zuzustimmen 

Beschluss: 

Der Ausschuss stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 

zu 4 DigitalPakt Schule 2019 bis 2024 
- Sachstand 
- Sofortausstattungsprogramm 

Herr Krauß berichtet über den Sachstand des Digitalpaktes. 

Ein Dachantrag wurde gestellt. Er beinhaltet Projekte und Teilprojekte für 27 Schulen. Fol-
gende Standorte sind komplett mit WLAN versorgt: 

GS Alfred Delp, GS Ernst Reuter, GS Gräfenau, GS Lessing, GS Pfingstweide, GS Mozart 
Rheingönheim, GS Langgewann (Altbau), GS Erich Kästner, GS Goehte Nord, GS Rupp-
recht, GRS Albert-Einstein Standort Sternstraße, RS+ Adolf Diesterweg, RS+ Ernst-Reuter, 
RS+ Ebertpark , CBG Neubau, IGSLO Ausweichquartier, SFL Georgens, BBSW2 Deuser-
schule, BBSW2 Maxschule, BBS NW. 

Eine Teilausstattung erfolgte an GRS Albert-Einstein, SFL Blies, Max-Planck-Gy., GS Albert 
Schweizer, GS Karl-Kreuter, GS Luitpold, GS Niederfeld, GS Goethe Mozart, Anne Frank-
RS+ 

Noch in diesem Jahr werden ca. 135 interaktive Displays für neun Schulen beschafft. 

Die Mitte für das Sofortausstattungsprogramm wurden bereits abgerufen und zugewiesen. 
Ca. 3.800 mobile Endgeräte wurden bisher bestellt. Die ersten 1.250 Geräte stehen kurz vor 
der Auslieferung an die ersten Schulen. 

Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 
zu 5 Information über Eilentscheidung Beschaffung Access Points 

Frau Prof. Dr. Reifenberg verweist auf die Ausschussvorlage 

 
zu 6 Bildung eines Unterausschusses des Schulträgerausschusses zur Beneh-

mensherstellung nach § 26. Abs. 5 Schulgesetz 



Frau Prof. Dr. Reifenberg berichtet, dass die Benehmensherstellung kein Geschäft der lau-
fenden Verwaltung ist, sondern Aufgabe des Schulträgerausschusses (§ 26 Abs. 5 SchulG 
i.V.m. § 12 Zuständigkeitsordnung). Wegen der oft kurzfristig vom Land geforderten Reaktion 
auf Stellenbewerbungen ist die Bildung eines schnell einzuberufenden Unterausschusses 
sinnvoll. Dies hat sich in den vorangegangenen Wahlperioden bewährt. 

Der Unterausschuss soll drei (3) Mitglieder haben und tritt zur Benehmensherstellung zu-
sammen. 

 
Zum TOP ist ein gemeinsamer Wahlvorschlag der Stadtratsfraktionen der CDU, Grünen im 
Rat und SPD eingegangen. 

AM Herr Beiner beantragt die offene Abstimmung. Der Ausschuss stimmt einstimmig zu. 

Beschluss: 

Der Ausschuss stimmt dem Antrag, bei fünf Enthaltungen, einstimmig zu. 
 
 
zu 7 Antrag der Stadtratsfraktion Grünes Forum und Piraten Ludwigshafen 

„Aufnahmestopp für die Betreuende Grundschule muss aufgehoben wer-
den“ 

Nach einem Bericht der Verwaltung sieht die Fraktion den Antrag als bearbeitet an. 
 
 
Beantwortung von Anfragen 

Die schriftlichen Antworten der Verwaltung zu den Anfragen der FWG-Stadtratsfraktion, der 
SPD-Stadtratsfraktion und der Stadtratsfraktion Die Linken werden verteilt. Eine mündliche 
Beantwortung war nicht beantragt. 

Die Anfragen der Stadtratsfraktion Die Linken „Warmwasserversorgung“ und „Busbör-
se/Schulbusse“ werden zuständigkeitshalber in den Bau- und Grundstücksausschuss ver-
wiesen. 
 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

17:20 Uhr die öffentliche Sitzung. 

Ludwigshafen, den 01.10.2020 

Vorsitzende: Für das Protokoll: 

Prof. Dr. Cornelia Reifenberg Krauß 
Bürgermeisterin 
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